

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 143 (1998)
Heft: 4

Rubrik: Nouvelles brèves

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Suisse

Jours de service militaires en 1997

Quelque 232 000 militaires ont accompli plus de 6,7 millions de jours de service, soit 4 % de moins qu'en 1996. Près de 50 % des militaires utilisent régulièrement les transports publics pour l'entrée en service, le retour après le licenciement et les congés de fin de semaine.

Jours de service à la protection civile en 1997

Quelque 35 000 membres de la protection civile ont effectué plus de 107 000 jours de service. Les graves intempéries qui ont frappé les cantons de Suisse centrale, Berne, Bâle-Ville et Soleure ont nécessité l'intervention de la protection civile; à elle seule, la tempête de Sachseln a mobilisé 1 500 membres de 23 organisations provenant de 9 cantons, ce qui représente 6 000 jours de service. Au Tessin, la protection civile est intervenue à 11 reprises dans des situations d'urgence dues à des incendies de forêts. 24 700 jours de service ont été consacrés à l'assistance et aux soins, un domaine qui prend une importance grandissante dans les activités de la protection civile.

Résultats du recrutement 1997

28 424 jeunes Suisses sur 32 600 ont été déclarés aptes au service militaire, soit le 87,2 % de l'ensemble des conscrits examinés. Leur comportement et leur motivation ont été qualifiés de très positifs par le colonel EMG André Wyss, chef du recrutement de l'armée. L'aptitude physique se maintient à un bon niveau. Le jour du recrutement, 454 conscrits, soit le 1,39 % des jeunes déclarés aptes au service, ont déclaré être intéressés par le service civil de remplacement. Le recrutement féminin volontaire a enregistré 132 jeunes filles aptes au service, soit 32 de plus qu'en 1996. Anna Tina Cantieni de St Moritz a réalisé 396 points sur 400 à l'examen de sport!

Objecteurs de consciences: en diminution

Le nombre des objecteurs de conscience ne cesse de diminuer depuis l'entrée en vigueur de la loi sur le service civil. En 1997, les tribunaux n'ont jugé que 41 cas d'objection, alors que l'on en comptait 601 en 1987. Le nombre des objecteurs «non privilégiés», c'est-à-dire ceux dont les motivations ne sont pas fondées sur des principes éthiques ou religieux, est passé de 432 en 1987 à 79 en 1995, pour se limiter à 39 en 1997. Ce n'est pas pour autant que le travail des tribunaux militaires a diminué, car 330 enquêtes en complé-

ment de preuve et 1 141 enquêtes ordinaires ont été effectuées. Deux types de délit sont en augmentation: les insoumissions au service et les inobéances des prescriptions de service.

Diminution de personnel au DDPS

La direction du Département fédéral de la défense, de la protection de la population et des sports a approuvé une planification du personnel comprenant une réduction supplémentaire de 500 postes de travail d'ici au 1^{er} janvier 2001. A cette date, quelque 8 000 postes (40 %) auront été supprimés dans le département qui en comptait environ 20 000 en 1990.

Instruction assistée par ordinateur

A la foire européenne spécialisée Learntec à Karlsruhe, les Forces terrestres suisses étaient présentes avec 14 places de travail équipées pour l'instruction assistée par ordinateur, soit 2 salles de classe mobiles. Y étaient présentés 50 programmes d'enseignement modernes de l'armée suisse, dont le CD-ROM *Droit des gens en temps de guerre*, mis au point en collaboration avec le Comité international de la Croix-Rouge. Aujourd'hui, l'armée suisse dispose de 700 places de travail équipées d'ordinateurs, répartis en 24 sites, de 10 conteneurs mobiles avec 6 places de travail, ainsi que d'une salle de classe mobile.